
1．はじめに
道東技術士委員会では、6 月 14 日帯広にて第

79回総会・講演会を開催いたしました。
前半の総会では、前年度の決算報告と今年度の活

動計画および予算案を発表し、そのあとに紅葉代表
から、統括本部からの話題提供として、「技術士を巡
る最近の動向 2019」に示されている技術士制度の
改革案についての説明がありました。
そして後半の本講演会では、十勝総合振興局十勝

農業改良普及センター主任普及指導員でおられる森
久夫技術士を講師としてお招きし、平成 28年度台
風被害後の営農再開に対する支援として、関係機
関・団体と連携した生産性を回復させるための取り
組みを紹介していただきました。また、その後の情
報交換会の中で平成 30年度二次試験合格者と一次
試験合格者の紹介も行いました。本稿ではこれら内
容をご報告いたします。

2．第 79回 総会・講演会
○日 時：令和元年 6月 14日(金)

18：00～ 18：30総会
18：30～ 19：30(講演会)
19：30～ 21：00(情報交換会)

○場 所：アパホテル帯広駅前
○出席者：43名(技術士 41名、士補 2名)

《総会》
前年度の決算報告と今年度予算案を発表した後、

紅葉代表から以下の話題提供がありました。

「技術士を巡る最近の動向 2019」について」
《紅葉代表からの説明》
今年度は、統括本部にて技術士制度が制定されて

から 60年が経過したことを鑑み、経済社会情勢や
国際環境の変化を踏まえ、制度の見直しを審議され
るとのことである。主な審議内容は次の通りであ
る。

1)国際的通用性の確保
2)活用促進・普及拡大
3)継続研さん・更新制の導入
4)技術士補制度の見直し・IPD制度の整備・充実
5)技術士試験の適正化
6)総合技術監理部門の位置付けの明確化
また、審議内容等については各作業部会において

対応方針の検討を行い、提言をまとめるとのことで
ある。以上が紅葉代表からの説明でありますが、今
後は私達も文部科学省及び日本技術士会のHPを定
期的に確認し、その動向を注視する必要があります。
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2019 年 第 79回 総会・講演会を開催

道東技術士委員会
文責：道東技術士委員会幹事長 清水慎吾

《当委員会代表 紅葉克也 技術士》



《講演会》
講演：「平成 28年台風被害後の営農再開に

対する支援について」
～関係機関・団体と連携した生産性の

回復の取り組み～
講師：十勝総合振興局

十勝農業改良普及センター
主任普及指導員 森 久夫 技術士

1)台風被害の概要

2)災害対応

3)災害対応における課題と改善方向

4)復旧支援計画

5)H30復旧プロジェクトの活動と連携
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《講師 森 久夫 技術士》



6)今後の災害に備えて

以上、森講師より初動の対応、復旧計画、現在に
至るまでの復旧活動について説明して頂きました
が、最後に農業者の生産性向上には、土壌に詳しい
基盤整備部署と作付、生育に詳しい営農指導部署の
連携が重要であるとお話されていました。

3．情報交換会
情報交換会では、他部門技術士との意見交換や同

種業務等における課題点の対策実績の情報交換な
ど、有意義な時間となりました。
また、後半では平成 30年度二次試験合格者およ

び、若年女性技術者(19歳、21歳)2名の一次試験
合格者を紹介するとともに、合格の喜びと今後の目
標などを話して頂き、参加者から暖かい拍手が送ら
れておりました。

○平成 30年度二次試験合格者

○平成 30年度一次試験合格者

情報交換会最後は、当委員会幹事であります㈱シ
ビルデザインエンジニアリングケアの橋本技術士に
閉めのご挨拶を頂き、盛会の内に終了致しました。
次回は、11 月上旬釧路にて第 80 回講演会等を開
催する予定です。
次回も多数の参加をお待ちしております。
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写真左から
阿寒協立土建 阿部 和弘 技術士(建設)
太平洋総合コンサル 渡辺 孝行 技術士(建設)
帯広市役所 岡田 剛 技術士(建設)

写真左から
北王コンサルタント 曽我部美優さん(建設部門)

〃 関根 絵里さん(建設部門)
曽我部さん 19歳、関根さん 21歳…凄い！

5 名の皆さん 合格おめでとう御座います！




